

« Dans les pas de Joseph et Marie ! »

**Et nous marchons** (d'après C. Bernard - J. Akepsimas)

**Et nous marchons ! Et nous marchons !  
Et nous marchons, à l'appel de ta voix.  
Et nous marchons ! Et nous marchons !  
Et nous marchons, vers la terre promise.**

1 - Nous avons traversé les monts et les mers  
Avec l'espoir au fond des cœurs.  
Nous avons traversé l'immense désert  
En marchant au son de ta voix.

2 - Nous connaissions la soif et la sécheresse,  
Mais tu as fait jaillir ton eau.  
Nous connaissions la peur, l'angoisse et la faim,  
Alors ton pain les a nourris.

3 - Nous voici aujourd'hui, devant toi mon Dieu  
Les mains tendues vers ta lumière,  
Nous voici aujourd'hui, le cœur en émoi  
Pour accueillir ton envoyé.



**Berceuse pour un enfant à naître** (Mannick)

**Reste au creux de moi, mon enfant, mon tout-petit !  
Reste au creux de moi ! Le voyage n'est pas fini !**

Je sens que tu es là, enveloppé de nuit,  
J'écoute sous mes doigts mon ventre qui frémit  
Je ne sais pas encore où cognera le fruit,  
Ni le cri de mon corps en m'arrachant ta vie !



Je suis ton horizon, ta bouche et ta chaleur !  
Ma plus belle chanson, c'est le pas de ton cœur !  
Et quand revient le soir, tu m'offres la douceur  
De tes sursauts bavards et je t'apprends par cœur !



**Saint Joseph, écoute ma prière !** (Gianadda)

**Saint Joseph, écoute ma prière !  
Guide-moi vers lui comme un enfant  
Saint Joseph, obtiens-moi sa lumière  
Pour rester en lui toujours présent !**

Bienheureux qui peut permettre à l'autre  
De grandir, de naître et devenir  
Le témoin silencieux et l'apôtre  
D'un désir, son désir !

Bienheureux, serviteur d'un mystère  
Recensé au livre des vivants  
Pour rester simple dépositaire,  
De l'enfant, son enfant !

J'ouvre la porte de mon cœur,  
Tu peux entrer dans ma maison !  
Viens demeurer chez moi, Seigneur,  
Je veux accueillir ton pardon !



**Venez tous les rêveurs, d'une terre plus belle  
Venez les audacieux, qui nous poussent en avant !  
Venez les bâtisseurs d'un monde fraternel,  
Venez tous les vivants !**

Si tu crois au fond de toi la Parole qui murmure,  
Que la vie est tout autour, que la vie est devant,  
Il est venu le temps de la grande aventure,  
Avec elle, avec lui, tous ensemble, avec toi !

Si tu sens venir en toi un profond goût de la fête  
Quand s'illumine un regard en reflet de ta joie  
Il est temps d'annoncer l'avenir en prophète  
Avec elle, avec lui, tous ensemble, avec toi !

**Alleluia ! Alleluia ! Alleluia, alleluia ! (bis)**

Nous te louons, nous t'acclamons !  
Jésus Vivant, toi qui viens nous sauver !  
Nous te louons, nous t'acclamons !  
Verbe de vie, la Parole incarnée !

Gloire à toi, Seigneur ! Ton évangile est vérité !  
Gloire à toi, Seigneur ! Ton évangile est liberté !



En ces jours-là, parut un édit de l'empereur Auguste, ordonnant de recenser toute la terre — ce premier recensement eut lieu lorsque Quirinius était gouverneur de Syrie. — Et chacun allait se faire inscrire dans sa ville d'origine. Joseph, lui aussi, quitta la ville de Nazareth en Galilée, pour monter en Judée, à la ville de David appelée Bethléem, car il était de la maison et de la descendance de David. Il venait se faire inscrire avec Marie, son épouse, qui était enceinte.

Or, pendant qu'ils étaient là, arrivèrent les jours où elle devait enfanter. Et elle mit au monde son fils premier-né ; elle l'emballota et le coucha dans une mangeoire, car il n'y avait pas de place pour eux dans la salle commune. Dans les environs se trouvaient des bergers qui passaient la nuit dans les champs pour garder leurs troupeaux. L'ange du Seigneur s'approcha, et la gloire du Seigneur les enveloppa de sa lumière. Ils furent saisis d'une grande crainte, mais l'ange leur dit :

*« Ne craignez pas, car voici que je viens vous annoncer une bonne nouvelle, une grande joie pour tout le peuple ! Aujourd'hui vous est né un Sauveur, dans la ville de David. Il est le Messie, le Seigneur. Et voilà le signe qui vous est donné : vous trouverez un nouveau-né emmaillotté et couché dans une mangeoire. »*

Et soudain, il y eut avec l'ange une troupe céleste innombrable, qui louait Dieu en disant : *« Gloire à Dieu au plus haut des cieux, et paix sur la terre aux hommes qu'il aime ! »*



Les anges dans nos montagnes  
Ont entonné l'hymne des cieux,  
Et l'écho de nos montagnes  
Redit ce chant mélodieux :  
Gloria in excelsis Deo (Bis)

Ils annoncent la naissance  
Du libérateur d'Israël  
Et pleins de reconnaissance  
Chantent en ce jour solennel  
Gloria in excelsis Deo (Bis)

Saint le Seigneur de l'univers !  
Hosanna au plus haut des cieux !  
Saint le Seigneur de l'univers !  
Hosanna au plus haut des cieux !  
Ciel et terre sont remplis de ta gloire !  
Béni celui qui vient au nom du Seigneur !



Donnez de la paix ! Donnez de la joie !  
Vous verrez fleurir le monde, l'Amour éclatera !

Il suffirait d'un peu de terre pour que germe le grain de blé.  
Peut-être de pain partagé pour commencer de vivre en frères !

Il suffirait d'un ciel d'étoiles à celui qui cherche un chemin.  
Peut-être qu'en tendant la main, Jésus nous invite à la table !

Nous te louons, nous t'acclamons,  
Jésus Vivant, toi le Ressuscité !  
Nous te louons, nous t'acclamons,  
Verbe de vie, la Parole incarnée !  
Gloire à toi, Seigneur,  
tu as vaincu la mort.  
Gloire à toi, Seigneur, car tu reviens  
pour nous sauver.

Quel est l'enfant qui est né ce soir,  
inconnu des grands de la terre ?  
Quel est l'enfant qui est né ce soir,  
que les pauvres ont voulu recevoir ?  
Il suffit d'un enfant ce soir pour unir le ciel et la terre  
Il suffit d'un enfant ce soir pour changer notre vie en espoir.

Quel est l'enfant qui est né ce soir  
pour changer la nuit en lumière ?  
Quel est l'enfant qui est né ce soir,  
tout joyeux comme un feu dans le noir ?  
Il suffit d'un enfant ce soir pour unir le ciel et la terre  
Il suffit d'un enfant ce soir pour changer notre vie en espoir.

Quel est l'enfant qui est né ce soir,  
au-delà de toute frontière ?  
Quel est l'enfant qui est né ce soir,  
sinon Dieu que je peux recevoir ?  
Il suffit d'un enfant ce soir pour unir le ciel et la terre  
Il suffit d'un enfant ce soir pour changer notre vie en espoir.



Il est né le divin enfant,  
Jour de fête aujourd'hui sur terre !  
Il est né, le divin enfant !  
Chantons tous son avènement !

Depuis plus de 4000 ans  
Nous le promettaient les prophètes,  
Depuis plus de 4000 ans,  
Nous attendions cet heureux temps !

Le Sauveur que le monde attend,  
Pour tout homme, est la vraie lumière.  
Le Sauveur que le monde attend  
Est clarté pour tous les vivants !

Qu'il revienne à la fin des temps  
Nous conduire à la joie parfaite !  
Qu'il revienne à la fin des temps  
Et qu'il règne éternellement !

